
La Facultad de Comunicación realizó el Primer encuentro del 
Consejo Académico de Comunicación, con el cual se busca 
enriquecer la enseñanza a través de los puntos de vista y aportes 
de personalidades destacadas en el ejercicio de la profesión. 

Facultad de Comunicación realiza 
encuentro de Consejo Académico
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El programa brinda a los estudiantes la 
oportunidad de estudiar en una universidad de 
Estados Unidos durante un semestre o un verano.

Education USA,  otra opción para 
estudiar en el extranjero

Estudiantes de las distintas licenciaturas y modalidades ofertadas 
por UPAEP recibieron el premio  académico Cruz Forjada 
correspondiente al  ciclo escolar otoño 2017; el cual reconoce a los 
mejores promedios de cada carrera. 

348 estudiantes reciben 
Cruz Forjada 

CONAIC acredita carreras de Ingeniería 
Las carreras de Ingeniería en Computación y Sistemas e Ingeniería de Software fueron acreditadas por el Consejo 
Nacional de Acreditación en Informática y Computación A.C., (CONAIC), quienes evaluaron los planes de 
estudio, infraestructura, equipamiento, gestión e incluso el fi nanciamiento, obteniendo resultados califi cados 

como excelentes. 
CAMPUS 3
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Te recordamos que el jueves es el cierre de edición, por 
lo que puedes enviar tu información al Departamento 

de Prensa y Comunicación.
UNIVERSITARIO UPRESS RESERVA EL DERECHO DE EDICIÓN DE LA INFORMACIÓN.

Si quieres formar parte de El Universitario 
puedes contactarnos en:

el universitario@upaep.mx o 
upressuniversitario@upaep.mx

Puedes incluirte como:
REPORTERO

DISEÑADOR

FOTÓGRAFO

EDITOR

DISTRIBUIDOR

Recuerda que puedes liberar tu 
servicio de beca, servicio social 

y prácticas profesionales.

“La familia es lo primero, y eso es lo que más me importa. Somos cons-
cientes de que nuestro amor va más allá del de tenis”.

Serena Williams

Mientras escribía esta editorial, me di cuenta del valor que tiene el 
cuidar el planeta, tú te preguntarás ¿por qué es importante? Bue-
no te responderé con las siguientes preguntas ¿has notado cómo 
el calor aumenta año con año? ¿Has notado cómo los glaciares 
se están descongelando y el nivel del mar va en ascenso? 
Si respondiste a las preguntas anteriores con un sí, me da mucho 
gusto querido lector que sepas lo que está pasando en el mun-
do. Necesitamos más gente como tú que se preocupe por lo 
que pasa en su entorno, y no solo se preocupe, sino que haga 
aquello poco o mucho que pueda aportar desde su trinchera 
para ayudar al planeta, evitar un desequilibro ambiental, que 
una gran cantidad de animales pierdan su hogar, que el nivel 
del mar aumente y que nuestra capa de ozono deteriore.  
Si tu respuesta es no, mi pregunta es ¿qué esperas para sumarte? ¿Sa-
bías que la temperatura media del planeta ha subido más de 7ºC en 
el siglo pasado, de acuerdo a datos de Estados Unidos y se dice que 
la temperatura media seguirá aumentando entre 1.1 º y 6.4º en este 
siglo?
Espero que ahora te preguntes ¿qué puedes hacer para ayudar al 
planeta? Te daré cinco ideas para frenar este cambio: Evita bañarte  
con agua caliente, conduce menos, planta árboles, apaga tu com-
putadora y práctica las 3 R (reduce, recicla y reutiliza)
 No necesitas hacer mucho, quizá plantar un árbol, regarlo y cuidarlo; 
no tira basura en la calle, apagar la luz cuando no la estás utilizando, 
evitar los recipientes desechables lo más posible, reciclar, o separar 
los residuos. 
Quizá no vamos a revertir el daño ecológico, sin embargo, podemos 
empezar a aportar ese granito de arena desde el hogar educando a 
nuestros familiares respecto de cuidar el agua, no gastar luz, caminar 
cuando se puede para no utilizar transporte particular, usar transporte 
público si es necesario, separar los desechos que se generan en la 
casa y así controlar el calentamiento global.
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CUMPLE SU TERCER Y PRIMER PROCESO DE ACREDITACIÓN RESPECTIVAMENTE.

Los programas académicos de 
Ingeniería en Computación y Sis-
temas e Ingeniería de Software 
recibieron acreditación por parte 
del Consejo Nacional de Acredita-
ción en Informática y Computación 
A.C., (CONAIC) lo  que garantiza la 
calidad educativa que se ofrece 
en ambas facultades.

“Los alumnos de una carrera 
acreditada son los primeros en ser 
benefi ciados, porque ellos desa-
rrollan competencias genéricas 
y específi cas que garantizan su 
inserción no solo en el campo la-
boral sino también en el campo 
socioeconómico. Ellos estarán pre-
parados para el desarrollo de acti-
vidades ciudadanas, personales y 
profesionales con las exigencias de 
competitividad que el contexto de 
nuestro siglo exige”, destacó en su 
participación la Dra. Laura Marga-
rita Rodríguez Peralta, Directora de 
los programas académicos.

Por su parte, el Dr. Francisco Ja-
vier Álvarez Rodríguez, Presidente 
del CONAIC, explicó que en térmi-
nos generales, las categorías en las 
que fueron evaluadas ambos Pro-
gramas y que tienen que ver con 
el plan de estudio, evaluaciones de 

Programas de ingenierías en Computación
y Sistemas reciben acreditación CONAIC

aprendizaje, formación integral, in-
fraestructura y equipamiento  e in-
cluso la gestión y el fi nanciamiento 
fueron valorados como excelente, 
lo que indica que la Universidad 
está siendo muy efi ciente con el 
manejo de sus recursos. 

Agregó que la UPAEP tiene una 
trayectoria de más de 40 años fi jan-
do políticas de calidad y excelencia 
académica con lineamientos espe-
cífi cos respecto al rumbo que quiere 
tomar la Institución, y prueba de ello 
es la implementación de los Siste-
mas Académicos de Auténtica Per-
tinencia Social pues materializa el 
impacto social en las comunidades 
que reza en la misión universitaria.

“Agradezco a la UPAEP por el he-
cho de creer que la calidad es un 
elemento fundamental para que 
este país pueda tener mejores es-
tadías en diferentes elementos so-
ciales y económicos”, destacó el 
representante del CACEI.

Por su parte, el Dr. Emilio José Ba-
ños Ardavín, expresó que este tipo 
de eventos pone de relieve lo que 
ha sido uno de los pilares de la insti-
tución desde su fundación: calidad 
académica, la apuesta de la per-
sona y el compromiso por transfor-
mar la sociedad. 

“Esto para Ustedes jóvenes, impli-

ca la garantía de que están en una 
Institución que le apuesta a la ca-
lidad, no solo lo dice en los discur-
sos sino que esto se va refrendando 
con estos procesos, y va más allá, la 
UPAEP ha evolucionado para com-
prometer  los resultados de egreso 
con el Examen General de Egreso 
de Licenciatura, CENEVAL “, acotó. 

Agregó que hoy todos los progra-
mas académicos con que cuenta 
UPAEP y que son susceptibles de ser  
acreditados, están ya acreditados, a 
excepción de los de reciente creación 
o que por falta de organismos acredi-

tadores aún no inician su proceso. 
Cabe destacar que la Facultad de 

Ingeniería en Computación cumplió 
con este, su tercer proceso de acredi-
tación en tanto que Sistemas e Inge-
niería de Software está cumpliendo 
apenas el primero, aunque estuvo 
evaluada anteriormente por el CIES. 

En la ceremonia protocolaria se 
contó también con la presencia 
del Mtro. José Antonio Llergo Victo-
ria, Secretario General; Dr. Mariano 
Sánchez Cuevas, Vicerrector Aca-
démico y el Dr. Hugo Ferrer Toledo, 
Decano de Ingenierías.
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ANA LAURA JIMÉNEZ CASTILLA

Comunicación realiza el 1er. Encuentro 
del Consejo Académico de la LCOMMD

La Facultad de Comunicación rea-
lizó el primer encuentro del Consejo 
Académico de Vinculación de Co-
municación y Medios Digitales, el cual 
reunió diferentes personalidades con 
experiencia en el campo, no sólo 
académica sino profesional, así como 
representantes de los organismos más 
distintivos de la comunicación, inclu-
yendo alumnos del programa.

Entre las autoridades del presidium 
se encontraban el Dr. Mariano Sán-
chez Cueva, Vicerrector Académi-
co de la UPAEP; el Dr. Luis Alejandro 
Fabre Bandini, decano de Ciencias 
Sociales; la Mtra. Ana Cristina Gó-
mez Vallarta, directora de la Licen-
ciatura en Comunicación y medios 
Digitales; y el Lic. Francisco González 
Garza, presidente del Consejo Aca-
démico de Vinculación. 

El propósito de dicho encuentro 
fue reunir académicos que enri-
quecieran con su punto de vista 

el contenido académico del plan 
de estudios así como las áreas de 
oportunidad para la carrera. 

El Dr. Mariano Sánchez agradeció 
la disposición y aceptación de los 
miembros de vinculación del progra-
ma y los consejeros, mencionando 
que la universidad se reconoce por su 
excelencia académica y se enfoca 
en la calidad humana y profesional. 

Entre los consejeros externos e inter-
nos destacan personalidades como 
Jorge Alfonso Zarza Pineda, José de 
Jesús Castellanos, Maria de Jesús 
Montaño Robles y Liliana Bretón; to-
dos seleccionados por ser destaca-
dos del ejercicio de la profesión. 

Por su parte, la Mtra. Ana Cristina  
explicó el proceso de transforma-
ción de la carrera, desde su inicio 
en 1983, la modifi cación de los pla-
nes (01, 02 y el actual 03), el trabajo 
y el rediseño, espacios laborales, las 
carreras con las que compite y los 
logros académicos de los alumnos.

MAXIMILIANO FERNÁNDEZ 

Jorge Zarza 

Rodolfo Ruíz

José de Jesús Castellanos
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Aldo Marztínez Rodríguez
Comercio Internacional
“Considero que debería haber  

un poco más de opciones porque 
solo encontré una empresa que 
ofrece prácticas en el extranjero, 
sin embargo, no encontré para 
algún lugar de interés, yo quisiera 
irme a Alemania o Sudamérica”. 

LIZBETH MERARI VICENTE

Más de 80 empresas estuvieron presentes en la feria de Prácticas Profesionales.

Carlos Arturo Ortiz
Ingeniería Industrial
“Pienso que el evento estuvo muy 

completo, con bastantes áreas en 
donde podemos  desarrollarnos 
dependiendo de nuestra carrera”.

Cerca del 90% de estudiantes 
de la UPAEP obtienen una oferta 
de trabajo en la empresa donde 
realizaron sus prácticas profesionales 
y en el caso concreto de ingenierías, 
el 70% acepta dicha oferta, destacó 
el Lic. Heliodoro Fraile García, 
Director de Egresados e Inserción 
Profesional, durante el arranque de 
la Feria de Prácticas Profesionales 
desarrollada en la UPAEP con la 
presencia de más de 80 empresas.

La mayoría de las empresas 
que visitan esta institución, lo 
hacen porque el perfi l de los 
estudiantes concuerda con las 
características que buscan, como 
lo menciona Enrique Viveros 
Perea, director de Laboratorio 
4d, empresa de arquitectura que 
ofrece servicios de construcción y 
gestión especializada en proyectos 
arquitectónicos, explica que les 

90% de los  reciben oferta de 
trabajo al � nalizar sus prácticas profesionales

gusta el perfi l del estudiante de 
UPAEP, su mentalidad, que es 
gente proactiva que tiene claro lo 
que tiene que hacer. 

Por su parte, el  LDPP. Arturo 
Larrazábal y Pérez, CEO de Thinkers 
in Motion y egresado de la UPAEP 
agregó que el desarrollo de este 
tipo de ferias acerca a las empresas 
que estratégicamente funcionan 
para que los practicantes puedan 
desenvolverse profesionalmente de 
mejor manera.

“He tenido la oportunidad de 
tener a más de 20 alumnos de 
la UPAEP haciendo prácticas 
profesionales y por lo menos hemos 
invitado a la mitad de ellos a 
trabajar. Esta feria nos ha servido 
muchísimo para aprender como 
emprendedor a saber cómo llevar 
a los practicantes, cuáles son las 
herramientas que a ellos les sirven, 
realmente qué es lo que necesitan 
aprender que no aprenden en la 
universidad”.

Algunos de los estudiantes presentes nos dieron a conocer su opinión acerca de la oportunidad  el área de Prácticas Profesionales les ofrece.

Aldo Marztínez Rodríguez
Comercio Internacional
“Considero que debería haber  

un poco más de opciones porque 
solo encontré una empresa que 
ofrece prácticas en el extranjero, 
sin embargo, no encontré para 
algún lugar de interés, yo quisiera 
irme a Alemania o Sudamérica”. 

Miguel Ángel Torres Jiménez
Administración de Empresas
“Me agradaron las opciones 

porque quiero irme a Francia, me 
gustaría hacer mis prácticas ahí”. 

ITALIA CISNEROS ZÁRATE
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LA REGIÓN CENTRO-SUR DE ESTE ORGANISMO RECIBIÓ A 41 PARTICIPANTES.

JATZIRI ZUÑIGA ENRIQUEZ

COLABORACIÓN 

El pasado miércoles 7 de marzo se 
realizó la ofi cialización del Cuerpo 
Académico de Investigación de la 
Escuela de Negocios, con lo que se 
busca, a través de la investigación, 
enriquecer la cultura y ofrecer alter-
nativas en la solución de los proble-
mas de la sociedad.

El objetivo del Cuerpo de Investi-
gación de la Escuela de Negocios 
es favorecer la formación de inves-
tigadores y la formación de grupos 
de investigación interdisciplinarios, 

Escuela de Negocios
conforma Cuerpo de Investigación

RIESA de la ANUIES desarrolla su
 jornada 19 de trabajos

La UPAEP fue sede de la 19ª Reunión 
Ordinaria de la Red de Innovación 
en Educación Superior de la ANUIES 
(RIESA) Región Centro Sur. En dicho 
encuentro se reunieron 41 partici-
pantes con la fi nalidad de desarrollar 
aspectos relevantes sobre distintos 
ámbitos de la innovación educativa 
en las IES de la región y concertar un 
plan para sistematizar dichas accio-
nes hacia el logro de resultados. 

En dicha reunión se contó con 
la presencia de la Mtra.  Alejandra 
Margarita Romo López, Directora de 
Investigación e Innovación Educati-
va de la ANUIES, del Mtro. Oswaldo 
Jesús Ávila Mercado, en represen-
tación del Dr. Néstor Quintero Ro-
jas, Secretario Técnico de la Región 
Centro-Sur y de la Mtra. Mónica Li-
liana Cortiglia Bosch, Coordinadora 
de la Red y Directora General de In-
novación Educativa de UPAEP.  

Los trabajos realizados en la sesión 
se enfocaron al desarrollo de proyec-

tos en torno a los siguientes ámbitos: 
Certifi cación de la calidad, Interna-
cionalización, Innovación sistémica, 
Orientación al servicio a estudiantes 
a través de las TIC (Tecnologías de la 
Información y la Comunicación), las 
TAC (Tecnologías del Aprendizaje y 
el Conocimiento) y las TEP (Tecnolo-
gías del Empoderamiento y la Partici-
pación), y Movilidad de estudiantes, 
profesores e investigadores.

A la décimo novena reunión 

asistieron representantes de las si-
guientes IES: Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla, Universidad 
Autónoma de Querétaro, Universi-
dad Autónoma del Estado de Hi-
dalgo, Universidad Autónoma de 
Tlaxcala, Universidad Autónoma 
del Estado de México, Instituto Na-
cional de Astrofísica, Óptica y Elec-
trónica, Instituto Nacional de Salud 
Pública, Colegio de Posgraduados, 
Centro de Investigación y Desarro-

llo Tecnológico en Electroquímica, 
Universidad Tecnológica de Puebla, 
Universidad Tecnológica de Tula-
Tepeji, Universidad Tecnológica de 
Tecámac, Instituto Tecnológico de 
Acapulco, Instituto Tecnológico de 
Apizaco, Instituto Tecnológico de 
Puebla, Instituto Tecnológico de To-
luca, Instituto Tecnológico Superior 
de Huichapan, Instituto Tecnológico 
Superior de Zacapoaxtla, Instituto 
Tecnológico Superior del Occidente 
del Estado de Hidalgo, Instituto Tec-
nológico Superior del Oriente del Es-
tado de Hidalgo, Tecnológico de Es-
tudios Superiores de Cuautitlán Izcalli, 
Tecnológico de Estudios Superiores 
de Chalco, Tecnológico de Estudios 
Superiores de Jilotepec, Tecnológico 
de Estudios Superiores de San Felipe 
del Progreso, Universidad de Oriente, 
Universidad Popular Autónoma del 
Estado de Puebla.

Los proyectos se desarrollarán en 
comisiones en los meses de marzo a 
mayo, para presentar avances en la 
próxima reunión a celebrarse a fi na-
les de mayo de 2018.

EL UNIVERSITARIO

para realizar las funciones de pro-
moción y difusión de los nuevos 
conocimientos que presentan ante 
un  entorno cambiante.  También 
pretende enriquecer la vida aca-
démica institucional a través del 
intercambio de experiencias e infor-
mación entre pares, propiciando el 
enriquecimiento intelectual de los 
académicos del área.

En dicho evento estuvieron pre-
sentes el Decano de la Escuela de 
Negocios, Dr. Felipe Burgos Ochoa-
tégui, y las integrantes de la Direc-
ción de Investigación Mtra. Johan-
na Olmos López y Mtra. Catalina 
Robredo Martínez.

Los integrantes del Cuerpo de In-
vestigación de la Escuela de Nego-
cios son la Dra. Laura Mayela Ramírez 
Murillo, el Dr. Juan Carlos Botello Oso-
rio, la Dra. Alicia Lucrecia Yañez Mo-
neda, la Dra. Claudia Malcon Cerve-
ra, la Dra. Cynthia María Montaudon 
Tomas, la Dra. Ingrid Nineth Pinto Ló-
pez, el Dr. Gerardo de la Vega Me-
neses, el Dr. Joel Cruz Calderón y la 
Dra. Paola Jeannete Vera Baez. JESÚS DEL POZO
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Aún existente violencia
de género hacia la mujer

Pese a que legalmente a la mujer 
se le ha dado el derecho a ocupar 
cargos públicos, éstos siguen siendo 
ocupados en su mayoría por el sexo 
opuesto, así lo dio a conocer Carolina 
Beauregard Martínez, diputada 
local y egresada de la licenciatura 
de Ciencias Políticas de la UPAEP, 
en el marco del Día Internacional 
de la Mujer, donde también estuvo 
presente Silvia Tanus Osorio Diputada 
local, quienes impartieron la plática 
“La violencia política de género”.

A manera de ejemplo, denunció, 
en México solo hay dos mujeres 
dentro de la Suprema Corte de 

URIEL OSORNIO Y LESLY FLORES

Jatziri Zuñiga Enriquez
Medicina, 4° semestre
Considero que la situación actual de los 
derechos de la mujer, en el aspecto social, aún 
existe desigualdad, pues todavía hay falta de 
oportunidades y discriminación hacia el sexo 
femenino; en cuanto al ámbito laboral, las 
preferencias siguen siendo hacia los hombres, 
ya que siguen existiendo casos en los que los 
trabajos son mejor pagados para los hombres, 
penando que las capacidades de la mujer son 
limitadas. 
Y en lo personal, nosotras como mujeres hemos infl uido 
negativamente en la sociedad al no tomar en cuenta a la mujer, 
debido a que no tenemos la mentalidad de que hombres y 
mujeres somos iguales y que podemos hacer lo mismo que ellos 
hacen. 

Ruth Ramos Barragán 
Directora del área de Formación Humanista
Tenemos que establecer un punto de 
comparación, es decir, si lo comparamos en 
cómo eran las condiciones laborales, social 
y personal de hace 50 años, por supuesto 
que hemos avanzado en muchas de las 
sociedades; en México, por ejemplo, tenemos 
avances ciertamente desiguales, porque las 
mujeres que estamos en el ámbito urbano, ya 
contamos con muchos recursos, en el sentido 
de estudios, las leyes que nos protegen, los cuales 
permiten nuestro desarrollo, pero también tenemos 
lugares en el propio país en donde hay mujeres que no 
pueden ejercer esos derechos aunque la ley se los reconozca.

Carlos Fuentes Hernández
Guardia de Seguridad
El machismo ya no es tan evidente como 
antes, pues actualmente existe mucha 
comunicación entre las parejas, por lo que 
hay un respeto del hombre hacia la mujer y 
viceversa. En cuanto a lo laboral las mujeres 
tienen más oportunidades en cualquier 
empleo, pues la situación económica que se 
vive en muchos casos obliga a la mujer a salir 
en busca de empleo; en mi caso, yo soy quien 
trabajo y conllevo todos los gastos de la casa, pues a 
mi mujer le gusta quedarse en la casa cuidando de nuestras 
hijas. Es una gran madre y esposa.

Carlos López
Guardia de seguridad

(Considero) que no hay respeto hacia las 
mujeres, pues en cuanto a lo laboral, las mujeres 
no tienen los mismos derechos que un hombre 
porque la ley no ha sido justa, en la sociedad 
hay difusión de que las mujeres tienen un 
papel importante dentro de la sociedad y que 
también poseen derechos.

En la actualidad sí han cambiado, en el sentido 
de que ahora al entrar a trabajar tienen las mismas 

prestaciones que un hombre, por ejemplo, una mujer ya 
puede comprar una casa, en la UPAEP tengo compañeras 
que sacan su casa y logran pagarla Yo creo que es más fácil 
que ellas logren pagar, que un compañero porque son más 
tenaces, más fuertes en ese aspecto.

Rufi na Amaxath Casquera
Seguridad privada

Aún sigue existiendo la discriminación hacia 
nosotras, pues en lo laboral muchas veces no 
dan empleos a las mujeres, por el simple hecho 
de serlo; en cuanto al contexto social, es aquí 
en donde podemos ver más igualdad entre el 
hombre y la mujer, sobre todo en la convivencia; 
personalmente no considero que poseo los 

sufi cientes derechos, ya que aún siguen existiendo 
injusticias en contra de nosotras las mujeres.

Gustavo Adolfo Méndez Hernández
Estudiante de medicina, 4to semestre

Socialmente en la actualidad la mujer tiene 
más riesgos, se encuentra un poco más en 
peligro, ya que es un blanco principal y hasta 
fundamental para los delincuentes, pues a 
lo largo de la historia la ven como un blanco 
fácil, la creen débil y en la actualidad se ha 
notado ese cambio drástico de violencia en 

contra de las mujeres. En nuestros tiempos existen 
leyes que defi enden a las mujeres y los hombres, al 

poseer los mismo derechos, creen que pueden hacer 
justicia por su propia mano haciéndole daño tanto física 
como emocionalmente, en lo personal tiene que ver mucho 
la educación que ha recibido tanto en casa, escuela e 
inclusive hasta en la misma calle.

Justicia, 13 más en las embajadas de 
77 que existen y una gobernadora.

Así mismo, reveló que en 
comparación con otros países en 
donde el 67 por ciento de féminas 
forma parte de la población 
económicamente activa, México 
está muy por debajo de la media 
de la media según datos de la 
Organización para la Cooperación 
y Desarrollo Económicos. 

“El trato sigue siendo como si fuese 
una concesión para una minoría, lo 
cual resulta inexplicable ya que el 
padrón electoral está compuesto por 
el 51.9% de mujeres en nuestro país”, 
denunció la Dip. Carolina Beauregard. 

Agregó que de acuerdo a datos 

de la Comisión Económica para 
América Latina, la escolaridad de 
la población femenina ha ido en 
crecimiento en comparación con la 
masculina en toda América Latina. 

Por su parte, la Diputada Silvia 
Tanus, reconoció la asistencia de los 
hombres en este tipo de encuentros, 
pues dijo, generalmente en cuestiones 
de género,  automáticamente se 
descarta su presencia. “Mientras 
los hombres no tengan una 
participación decidida y adecuada 
en los problemas de igualdad con las 
mujeres, no vamos a avanzar”, acotó. 

Dijo que la raíz del problema de 
género en México se da en el hogar ya 
que son situaciones o costumbres que 

se van repitiendo en la vida cotidiana, 
tales como la prohibición del estudio a 
la mujer, y que son comportamientos 
que se ven como normales pero que 
son situaciones muy graves. 

Así mismo, aseguró  que la mujer 
experimenta violencia desde el 
noviazgo al tener prohibiciones por 
parte de su pareja o incluso llegar 
hasta la violencia física.

En este sentido,  exhortó a 
concientizar a las mujeres ya que 
no es normal el ser violentadas. “No 
se trata se ser más que los hombres, 
pero tampoco se trata se ser menos.  
Estamos luchando por una sociedad 
igualitaria, donde las mujeres tengan 
los mismos derechos que los hombres”.

LESLY FLORES
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ESTE PREMIO ACADÉMICO INVITA A LOS 348 GALARDONADOS A TRANSFORMAR LA SOCIEDAD Y PROMOVER EL BIEN COMÚN.

EL UNIVERSITARIO

Compromiso social, esfuerzo y disciplina, 
distintivo de la Cruz Forjada

La Cruz Forjada es un premio icónico 
dentro de la Universidad, que invita 
a los estudiantes que la han alcan-
zado, a esforzarse más, a trabajar y 
poner en práctica sus conocimien-
tos y talentos al servicio de los de-
más, enfatizó el Dr. Emilio José Baños 
Ardavín, Rector de la UPAEP.

348 estudiantes de licenciatura es-
colarizada, UPAEP Abierta, Online e 
Intercambios, recibieron el Premio 
Académico Cruz Forjada, de manos 
del Dr. Emilio José Baños Ardavín, 
quien estuvo acompañado por aca-
démicos de los diferentes decanatos.

El Dr. Baños Ardavín acotó, “to-
dos esos dones y talentos que tie-
nes, esa circunstancia de vida de 
¿Dónde viene?, el escenario quizá 
nos ayude un poco, porque al ce-
rrar los ojos, nos imaginamos cómo 
responderíamos esa pregunta. Se-
guramente, apuntaríamos hacia 
nuestros padres…; pero eso inclusi-
ve, no responde todo, porque con 
todo ese amor y cariño con el que 
fi nalmente tus papás te trajeron al 
mundo, habrá que preguntarles a 

ellos, si pudieron controlar todo ese 
proceso y dinámica para que tú 
estuvieras aquí. Y la verdad es que 
no. Y los que somos padres, vemos 
en esa posibilidad de transmitir la 
vida, un regalo, porque no lo po-
demos con todos los avances de 
la ciencia, especifi car, ni mucho 
menos pensar que de todas esas 
posibilidades de que estés tú aho-
ra aquí, dependa de ellos”.

Por lo tanto, manifestó que los do-
nes, conocimientos y habilidades que 
distinguen a cada estudiante, los de-
ben poner a trabajar al servicio de los 
demás, transformar su realidad.

El Dr. Emilio José Baños advirtió, 
“ésta, no es cualquier cruz, es una 
Cruz Forjada que se va acrisolando 
con el fuego para moldear ese hie-
rro, que es lo que implica. Si quieres 
verdaderamente aspirar a cosas 
grandes, si quieres hacer algo que 
verdaderamente valga la pena de 
tu vida, cuesta trabajo y va a tener 
que sacrifi carse algo, porque las 
cosas que valen la pena, implican 
sacrifi cio, implican esfuerzo”.

En la ceremonia del Premio Aca-
démico Cruz Forjada, se contó con 
la presencia de autoridades univer-

sitarias, estudiantes, familiares y ami-
gos que acompañaron a los estu-
diantes para recibir su premio.

En su intervención, José Sebastián 
Uribe López, estudiante del octavo 
semestre de la Facultad de Inge-
niería Química Industrial, en su men-
saje señaló, cada estudiante tiene 
su propia historia sobre el valor y lo 
que representa la Cruz Forjada para 
cada uno, para lo cual indicó que 
hay dos puntos a considerar.

“El primer punto que se identifi ca 
en las historias es el de la disciplina y 
la dedicación. Pero no una disciplina 
donde se hacen las cosas sin cuestio-
nar, sino una donde se hace lo que 
se debe por la convicción de hacer 
las cosas… Claro, siempre habrá sa-
crifi cios, habrá que invertir tiempo y 
doblar esfuerzos en lo que se hace, 
pero eso es insignifi cante cuando se 
es consciente del para qué hacer las 
cosas”, manifestó Uribe López.

Sin embargo, dijo que este primer 
punto carece de signifi cado si no se 
tiene una dirección. ¿De qué sirve el 
esfuerzo y para qué se hace? Si el ob-
jetivo de la disciplina y la dedicación 
es solamente el adquirir esta distin-
ción, se le resta valor a la Cruz Forjada.

Subrayó que el segundo punto 
tiene que ver con el compromiso y 
la conciencia. “Esto es lo que da la 
dirección y el sentido al esfuerzo… 
compromiso con mi familia, com-
promiso con mi carrera y el compro-
miso con la sociedad. Estar inconfor-
mes con lo que sucede diario. Con 
la falta de empleos, la baja compe-
titividad de nuestra industria, el de-
pender de las decisiones de otros, 
cuyos principios no encaminan a un 
bien común. Dicha no conformidad 
es lo que motiva el comprometerse 
y esforzarse, a buscar tener una for-
mación que permita, desde la dis-
ciplina de cada quién, transformar 
estas realidades”.

Para concluir, José Sebastián Uri-
be, enfatizó, es esto lo que da el sig-
nifi cado a la Cruz Forjada. Que más 
que un premio, es un recordatorio. 
Un recordatorio a todos nosotros de 
las necesidades que hay en nuestra 
sociedad, y que hoy se nos deman-
dan. Es un recordatorio de que hay 
todavía más por hacer, y somos 
quienes debemos tomar la inicia-
tiva y hacer las cosas y lograr que 
las personas se sumen y de manera 
solidaria se alcance el bien común.

EL UNIVERSITARIO
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UNA DE LAS VIRTUDES DE MÉXICO ES SU GENTE: VIKTOR PLASSER.

Viktor Plasser

No me arrepiento de 
nada, y regresaría si 

tuviera la oportunidad

“Elegí UPAEP como lugar para realizar 
mi intercambio porque viajé con mi 
novia y aunque no estudiamos en la 
misma universidad, Puebla era la ciu-
dad que se acoplaba mejor a nues-
tros planes”, reveló Viktor Plasser de 
la  Universidad de Ciencias Aplicadas 
de Austria, quien cursa actualmente 
su segundo semestre de intercambio. 

Agregó que la primera razón de 
elegir México fue el idioma y aun-
que muchos relacionan al país con 
crimen, drogas y violencia sabía 
que había mucho más por cono-
cer, en especial a los mexicanos, 
pues dijo, ha encontrado personas 
adorables  durante el tiempo que 
lleva viviendo aquí.

“Una de las virtudes de México 
es en defi nitiva su gente, los pro-
pietarios de la casa en que vivimos 
son muy amables, desde el princi-
pio nos hicieron sentir bienvenidos, 
realmente nos cuidan, cuando 
llegamos a salir de la ciudad es-
tán al pendiente de nosotros, nos 
mandan mensajes para saber si 
estamos bien. Además, la gente 
en la calle siempre está dispuesta a 
orientarnos si estamos en busca de 
una tienda u otro lugar. Nunca  me 
había pasado en Austria”, relató. 

Lo mismo dijo, ha experimentado 

Estudiante de Austria cursa su segundo 
semestre de intercambio en UPAEP

al interior de la Universidad con el 
staff del Departamento de Inter-
nacionalización, pues siempre que 
tiene alguna duda, acude con ellos 
para solicitar ayuda. 

En el aspecto académico conti-
nuó, ha tenido que adaptarse ya 
que el sistema educativo es muy 
diferente al de su Universidad; en 
primera porque en Austria aplican 
6 ó 7 exámenes a fi nal del semes-
tre y en segunda porque en UPAEP 
además de exámenes parciales ha 
debido de realizar proyectos a lo 
largo del semestre. 

Reconoció la preparación de los 
profesores y su fl exibilidad de que 
las presentaciones se hagan en es-
pañol o inglés, lo que dijo, facilita la 
obtención de los créditos. 

Una de las cosas que agradeció 
de su intercambio en UPAEP, es que  
no tuvo que tomar ningún curso de 
español pues el primer semestre para 
Viktor Plasser fue un tanto estresante 
ya que cursó 6 materias, además de-
bía realizar un trabajo de su escuela 
en Austria, razón por la cual la interac-
ción con las personas fue muy limita-
da y también por la que en su segun-
do semestre en UPAEP únicamente 
tomó 3 materias para así poder viajar 
y conocer más partes del país. 

“Hay varias razones por las cuales 
yo recomendaría venir a UPAEP y 

no a otra institución.  La primera es 
que están muy bien organizados, es-
pecialmente con los intercambistas; 
quienes estamos aquí por más de un 
año debemos tener una tarjeta de 
residencia, para ese trámite yo me 
hice solo 10 minutos porque aquí me 
apoyaron con toda la documenta-
ción, y en otras universidades los es-
tudiantes tienen que hacer el trámi-
te por sí mismos. Eso fue de mucha 
ayuda para mí pues suele haber 
muchos problemas para obtener 
este documento”, destacó. 

Otra de las razones por las que le 
agradó de UPAEP es que siempre 
tratan de integrar a los estudiantes 
de intercambio a través de diferen-
tes actividades como viajes, bienve-
nidas, despedidas y ferias, eventos 
en  donde conocen la gastronomía, 
bailes y vestimentas regionales. 

Entre las difi cultades que ha tenido 
durante su estancia en México está 
dijo, la comida, no solo por lo picoso 
sino porque tampoco está acostum-
brado a comer demasiada carne lo 
que le ha obligado cocinar en casa. 

“Tengo muchos problemas para 
adoptar la comida, me gusta la car-
ne, realmente me gusta, pero no 
siempre. Y a veces es realmente difí-
cil, especialmente en Puebla, encon-
trar algunos platillos sin carne. Así que 
empecé a cocinar por mí mismo, 

porque no puedo comer más de dos 
veces a la semana carne”, confesó.

Sin embargo, reconoció, la comi-
da mexicana es mucho más atrac-
tiva que la de Austria, y entre sus fa-
voritas están los tacos y el ceviche 
de pulpo pues en su país solo hay 
peces de agua dulce. 

CORTESÍA
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El programa Education USA es una 
opción para que los estudiantes 
con intención de tener una expe-
riencia internacional, estudien du-
rante un semestre  o verano en al-
guna institución de Estados Unidos. 

Linda Josefi na, encargada de 
los asuntos internacionales, explica 
que para llevar a cabo el proceso 
es necesario cumplir con algunos 
requisitos: tener promedio mínimo 
de 8.0, haber cursado el 35% de 
los créditos, no adeudar materias 
de más de tres semestres con an-
terioridad, tener todas las materias 
optativas aprobadas (inglés, ma-
temáticas, entre otras), y contar 
con pasaporte vigente; en caso de 
que no lo tengan, el mismo depar-
tamento puede brindar asesoría, y 
también para el trámite de la visa.

Si el alumno tiene todos los requi-
sitos anteriores, puede entonces 
elegir uno de los tres tipos de con-
venio que existen. El primero es el 

Vive la experiencia de
estudiar en Estados Unidos

intercambio regular, esto quiere 
decir que UPAEP tiene un acuerdo 
con la universidad elegida por el 
estudiante y es casi seguro que lo 
acepten. El hospedaje y alimenta-
ción son buscados por el alumno y 
la colegiatura se paga aquí. 

El intercambio directo consiste en 
que los alumnos hacen por su cuenta 
el intercambio, por ejemplo, no hay 
ningún convenio con la universidad 
de Harvard, pero el alumno puede 
buscar el contacto y el departamen-
to de UPAEP le brinda una asesoría. 

Y el último es el Disney College 
Program, disponible solo para las 
carreras de Relaciones Internacio-
nales, Comercio y Comunicación. 
Consiste en que el alumno se va 7 
meses a trabajar en uno de los re-
sorts más importantes y estudiar en 
la Universidad de Michigan.

El trámite se debe hacer por lo me-
nos con un semestre de anticipación 
para tener listos los documentos ne-
cesarios, como la visa, que para los 
estudiantes es fácil de obtener ya 
que la embajada sabe que se van 

un determinado tiempo. Otro de 
los requisitos es tener el TOEFL, pues 
algunas universidades lo  piden con 
550 puntos, aunque hay algunas que 
permiten puntajes más bajos. 

Escribir una carta de motivos tam-
bién es parte del proceso y Linda Jo-
sefi na explica que al redactarla de-
ben tener en cuenta algunos temas:

 “Es buena idea que el alumno 
exprese porqué desea ir a esta uni-
versidad y también que hable un 
poco de la cultura del país. A ellos 
les gusta mucho que los visitemos 

EL UNIVERSITARIO

precisamente por eso, por la cultu-
ra. Eso es lo que les interesa mucho, 
tanto la parte cultural, la parte pro-
fesional del alumno y obviamente 
también hablar un poquito de la 
universidad; aunque muy poco, 
porque ellos ya saben que es una 
muy buena universidad, ya saben 
lo que nosotros les vamos a escri-
bir, pero lo que no saben es de ti, 
lo que quieren es conocerte como 
estudiante, qué has hecho, qué te 
gusta, qué vas a lograr, o qué vas 
a hacer después del intercambio”. 

15upaep.mx
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LLEGA A 21 VICTORIAS.

EL UNIVERSITARIO
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Plata en Nacional
de Atletismo 

¡Aprovecha tu alberca!

Básquetbol femenil
derrota sin problema a la UACH 

Eduardo Rivera Romero, estudiante 
de Medicina, consiguió la medalla 
de plata en la prueba de los 800 
metros planos dentro del Campeo-
nato Nacional CONADEIP Juvenil 
C de la especialidad que se dispu-
tó en Querétaro. Su marca fue de 
2:04. El relevo 4x400 obtuvo el cuar-
to lugar en la categoría Primera 
Fuerza con tiempo de 3:24.36. 

Con marcador de 69-46 las Águilas 
UPAEP de baloncesto femenil derro-
taron en el Nido a las Adelitas de la 
UACH para poner su marca en 21 
ganados y 8 perdidos en la actual 
temporada de la Liga ABE División 1. 

El primer cuarto fue muy parejo y 
ambas escuadras mostraron bue-
na defensa. UPAEP se adelantó 6-0 
pero pasó tres minutos sin anotar y 
eso fue aprovechado por las norte-
ñas que emparejaron el juego 8-8 y 
posteriormente 10-10 hasta que Mi-
roslava Duarte puso el 12-10 con el 
que cerró el periodo. 

Rápidamente la UACH tomo ven-
taja en el segundo cuarto  12-16 
pero Janeth Ramírez resultó ser un 
buen elemento de recambio ya 
que acciones suyas volvieron a po-
ner paridad (18-18). La constante 
de este capítulo fueron las

volteretas en el marcador hasta 
el empate a 26 que se rompió con 
un triple de Alexia Cuevas que le 
permitió irse a las locales con ven-

taja al descanso. 
Lo parejo del partido se man-

tuvo en los primeros minutos del 
tercer cuarto, ambas escuadras 
mantuvieron una defensa sólida y 
de presión. Con empate a 35, dos 
Foul y cuenta seguidos para Ingrid  
Martínez y Saide Peraza fueron cla-
ve para despuntar en el marcador; 
después de eso la visita no tuvo 
reacción y el dominio de UPAEP se 
refl ejó con un 55-38.

En el último cuarto las Águilas 
aprovecharon el momento anímico 
y mostrando de nueva cuenta una 
buena defensa fueron capitalizan-
do la paliza. Zaira Alvarado saltó 
desde la banca para ser un elemen-
to importante en el último periodo 
tanto a la defensiva con tapones 
como a la ofensiva con puntos que 
ayudaron a poner el 69-46 fi nal. 

Ingrid Martínez fue la mejor ano-
tadora del partido con 17 puntos 
seguida por Saide Peraza con 12. 
La próxima semana UPAEP recibirá 
a Tec Toluca (16 de marzo) y Tec Hi-
dalgo (17 de marzo). EL UNIVERSITARIO

A partir del 14 de marzo el servicio de alberca está al 
50%; para más información acude a al ofi cina 01 de pro-

moción deportiva ubicada enfrente de la alberca.
(Excepto personal Nómina UPAEP).

upaep.mx16 Miércoles, 14 de marzo 2018



¿Cómo identifi cas que un billete es 
falso?, ¿qué hacer con un billete 
falso?, son algunas de las dudas 
más comunes cuando las personas 
encuentran un billete de dudosa 
procedencia; la identifi cación y 
saber qué hacer con él es muy 
poco conocido, sin embargo, es 
muy importante que sepas cómo 
detectar un billete y que hacer en 
caso de que no sea autentico. 

Las principales características 
para identifi car un billete son las 
siguientes: 

El papel: la fabricación que tienen 
hace que tenga una consistencia y 
textura diferentes al papel normal. 
Esto se identifi ca con la sensación 
al tocar con la yema de los dedos. 

Registro perfecto: es una impresión 
por ambos lados del billete, al verse 
a contraluz se complementa el 
mapa de la república mexicana y 
la rosa de los vientos. 

Marca de agua: cada billete  
tiene una imagen que forma parte 
del papel, se encuentra del lado 
derecho y al observarlo a contraluz 
se aprecia de forma más detallada. 

Hilo micro impreso; esta cruza al 
billete de forma vertical, solo es 
posible verlo a contraluz, se ubica 
a la derecha del elemento que 
cambia de color, por ejemplo la 
paloma en el billete de 20 pesos. 

Ventana transparente: es un 
elemento de seguridad que se 
aprecia a simple vista. Se encuentra 
de manera única en los billetes 
de polímero: 20, 50 y 100 pesos 
conmemorativos

El pasado 8 de marzo fue un gran 
recordatorio y celebración a nivel 
internacional por el Día de la Mujer, 
es la fecha en que se conmemora 
la igualdad de sus condiciones 
con el sexo opuesto así como su 
aportación en el campo laboral, 
dese su inmersión en la vida 
política como en cada una de 
las actividades económicas que 
anteriormente eran consideradas 
como exclusivas de los hombres. 

Todos sabemos que para ello, 
tuvieron que levantar la voz e 
iniciar una lucha a fi n de que se les 
reconocieran sus derechos como 
personas y así tener un lugar digno 
en la sociedad. 

CRISTHIAN ADAL GARCÍA

lápiz goma

Actualmente es un poco más común 
encontrar a mujeres estudiando o 
desarrollándose profesionalmente en 
áreas como arquitectura o ingeniería, 
entre otras, lo cual genera diversidad 
de pensamiento.

No sé Ustedes, pero yo considero 
que su participación en la toma de 
decisiones enriquece las propuestas o 
proyectos cualquiera que éstos sean, 
siempre hace falta esa perspectiva 
femenina, ese atender los detalles por 
insignifi cantes que parezcan. 

Como hombres, creo debemos 
adaptarnos a los cambios que 
nuestra sociedad exige y a los 
matices que día con día se van 
generando. Uno de esos temas es la 
igualdad de género, pues aunque 
ha venido a cambiar el mundo 
como lo concibieron nuestros padres 
y abuelos, no podemos negar que 

la mujer, es parte sustancial de este 
mundo en que vivimos. 

Y es que debemos tener siempre 
presentes que, muy aparte del 
género son personas. No se trata 
de rasgarnos las vestiduras ni ser 
radicales en nuestras opiniones 
pues a la larga la balanza se 
desequilibra, solo tratémonos 
bien los unos a los otros, con 
respecto, como ellas y nosotros nos 
merecemos, es la única manera de 
generar equidad.

Hay que aclarar que en este día 
no se celebra nada, sino que se 
conmemora la valentía y la fuerza 
de voluntad de las mujeres que 
levantaron su voz para poder tener 
las mismas oportunidades que los 
hombres. Lo mismo que ocurrió con 
los derechos de las personas de 
color en la misma sociedad.

LUIS MUÑOZ LÓPEZ Relieve: al tocar un billete por 
la circunferencia de las imágenes 
podemos notar un ligero relieve, este 
además de ayudar a la identifi cación 
está hecho para personas que no 
pueden ver y sea más fácil identifi car 
conforme al tacto. 

En caso de recibir un billete 
presuntamente falso, lo primero 
que se debe hacer es acudir a 
cualquier banco para su análisis. 
El banco entregará un recibo a 
cambio de la pieza con datos como 
el número de folio, la serie, fecha 
de emisión y denominación. Se 
deben anexar los datos de 
la persona que entrega 
la pieza para poder 
avisar del dictamen 
realizado. La 
resolución por 
parte del 
b a n c o 
p u e d e 
ir en 

caminos diferentes: 
Si el billete es auténtico se le 

notifi cará a la persona sobre 
su validez y se le regresará la 
cantidad de dinero de acuerdo a 
la denominación. 

Si no es auténtico, no se regresará 
a la persona la cantidad estipulada 
en el billete, debido a que no es 
expedido por el Banco de México. 

Ahora que conocemos como 
identifi car un billete presuntamente 
falso y a dónde acudir para su 
verifi cación, es importante que 
dejemos de utilizar métodos 
que creemos correctos como el 
lápiz o goma, ya que estos solo 
dañan la calidad del billete y no 
son sufi cientes para conocer la 
veracidad del dinero.

Día de la mujer
 de felicidad para ellas
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CUMPLE SU TERCER Y PRIMER PROCESO DE ACREDITACIÓN RESPECTIVAMENTE.

Los programas académicos de 
Ingeniería en Computación y Sis-
temas e Ingeniería de Software 
recibieron acreditación por parte 
del Consejo Nacional de Acredita-
ción en Informática y Computación 
A.C., (CONAIC) lo  que garantiza la 
calidad educativa que se ofrece 
en ambas facultades.

“Los alumnos de una carrera 
acreditada son los primeros en ser 
benefi ciados, porque ellos desa-
rrollan competencias genéricas 
y específi cas que garantizan su 
inserción no solo en el campo la-
boral sino también en el campo 
socioeconómico. Ellos estarán pre-
parados para el desarrollo de acti-
vidades ciudadanas, personales y 
profesionales con las exigencias de 
competitividad que el contexto de 
nuestro siglo exige”, destacó en su 
participación la Dra. Laura Marga-
rita Rodríguez Peralta, Directora de 
los programas académicos.

Por su parte, el Dr. Francisco Ja-
vier Álvarez Rodríguez, Presidente 
del CONAIC, explicó que en térmi-
nos generales, las categorías en las 
que fueron evaluadas ambos Pro-
gramas y que tienen que ver con 
el plan de estudio, evaluaciones de 
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aprendizaje, formación integral, in-
fraestructura y equipamiento  e in-
cluso la gestión y el fi nanciamiento 
fueron valorados como excelente, 
lo que indica que la Universidad 
está siendo muy efi ciente con el 
manejo de sus recursos. 

Agregó que la UPAEP tiene una 
trayectoria de más de 40 años fi jan-
do políticas de calidad y excelencia 
académica con lineamientos espe-
cífi cos respecto al rumbo que quiere 
tomar la Institución, y prueba de ello 
es la implementación de los Siste-
mas Académicos de Auténtica Per-
tinencia Social pues materializa el 
impacto social en las comunidades 
que reza en la misión universitaria.

“Agradezco a la UPAEP por el he-
cho de creer que la calidad es un 
elemento fundamental para que 
este país pueda tener mejores es-
tadías en diferentes elementos so-
ciales y económicos”, destacó el 
representante del CACEI.

Por su parte, el Dr. Emilio José Ba-
ños Ardavín, expresó que este tipo 
de eventos pone de relieve lo que 
ha sido uno de los pilares de la insti-
tución desde su fundación: calidad 
académica, la apuesta de la per-
sona y el compromiso por transfor-
mar la sociedad. 

“Esto para Ustedes jóvenes, impli-

ca la garantía de que están en una 
Institución que le apuesta a la ca-
lidad, no solo lo dice en los discur-
sos sino que esto se va refrendando 
con estos procesos, y va más allá, la 
UPAEP ha evolucionado para com-
prometer  los resultados de egreso 
con el Examen General de Egreso 
de Licenciatura, CENEVAL “, acotó. 

Agregó que hoy todos los progra-
mas académicos con que cuenta 
UPAEP y que son susceptibles de ser  
acreditados, están ya acreditados, a 
excepción de los de reciente creación 
o que por falta de organismos acredi-

tadores aún no inician su proceso. 
Cabe destacar que la Facultad de 

Ingeniería en Computación cumplió 
con este, su tercer proceso de acredi-
tación en tanto que Sistemas e Inge-
niería de Software está cumpliendo 
apenas el primero, aunque estuvo 
evaluada anteriormente por el CIES. 

En la ceremonia protocolaria se 
contó también con la presencia 
del Mtro. José Antonio Llergo Victo-
ria, Secretario General; Dr. Mariano 
Sánchez Cuevas, Vicerrector Aca-
démico y el Dr. Hugo Ferrer Toledo, 
Decano de Ingenierías.
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Llegas, haces un incendio, subes 
el volumen de mi corazón.

Me juras que has cambiado y 
piensas en volver.

Compañeros universitarios apro-
vechen este espacio para com-
partir sus pensamientos. Pueden 

hacerlo de manera anónima 
Queremos leerlos.
Síguenos en Twitter

@EnsaladaU

Pablo, felicidades por tu CF.

Saquen unas frías. ¡Hace mu-
cho calor!               

En las malas te das cuenta real-
mente a quien le importas.

Yo soy quien te molesta con 
esos whats anónimos, Karen jiji. 
¿Te gustó mi ferrari rojo? jeje.

Elayne ♥
Muchas felicidades por tu cum-

ple y que vengan más años.

Nuestra carrera no es tan fácil 
como todos creen. #comunica-

cionymediosdigitales

FC felicidades por tu cruz.
Lástima que sólo eres mi crush.Te he olvidado crush, no sé 

como se fue el sentimiento, tal 
vez caí en cuenta de que eres 

imposible. 
A :(

Objetivo: Ser fi t.
Obstáculo: YO.

Deberían poner LuisMi diario 
para alegrar mis días.

Como esa chica del Bikini Azul.

“Something in your eyes was so 
inviting, something in your smile 

was so exciting...”

Ya quiero que sea sábado 
para ir a chavorruquear al 90’s 

pop tour.
Recordaré más que nunca mi 

infancia.

Pero a ti se te olvidó que prometiste 
Que nunca me dejarías 

Que sin mí no había razón para 
seguir viviendo, no

Se te olvidó que prometiste 
Amarme hasta el fi n del tiempo 
En las buenas y en las malas me 

darías tu calor
Me dices que no hay marcha atrás 

Incompatible a mí siempre serás 
Y que no tenemos en común nin-

guna meta

Son un orgullo para la facul-
tad de industrial y automotriz, 
felicidades a las ingenieras del 
equipo de costos del concurso 

Formula SAE

No entiendo porque mi crush 
vive tan lejos de mi corazón, 
necesito tenerlo cerca. Te sa-

bría querer bebé, corazón.

Ya quiero que sea Semana San-
ta para irme a Acapulquirri. Paps

Tengo a la mejor amiga de la 
vida, te adoro Soff ♥ 

#ComplicesPorSiempre

Efrén de Dpp eres la luz de mi vida
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ANA KAREN CEBALLO

MARÍA DIÉRESIS

PACO RUBÍN

LOTERÍA

EL CATRÍN miró a LA DAMA. Para él, 
ella era LA SIRENA más bella. Consi-
guió LA ESCALERA, y le bajó EL SOL, 
LA LUNA… y le obsequió LA ROSA 
y EL MUNDO entero llevándole se-
renata con EL MÚSICO, EL BANDO-
LÓN, EL VIOLONCELLO, EL TAMBOR 
y EL ARPA. La enamoró.

Cuando sonó LA CAMPANA úl-
tima de la iglesia,  haciéndose  EL 
VALIENTE, LA MANO le tomó. LA 
CORONA apareció en ella porque 
él la hizo sentir una reina.

EL BARRIL de cerveza bebió has-
ta convertirse en EL BORRACHO, 
sacándose EL ALACRÁN que ha-
bía en él y jurándole que hasta LA 
MUERTE ella estaría en EL CORAZÓN 
que lleva en el pecho.

El dragón quiso besar a la princesa. Ella no lo per-
mitió. El animal tenía en los labios un “fuego”.

Alfombras de cuaresma
“Este proyecto se origina con el 
objetivo principal de trabajar en 
refl exionar sobre la cuaresma y su 
signifi cado”, explicó respecto a las 
Alfombras de Cuaresma que se 
han colocado en distintos templos 
y lugares representativos dentro del 
Barrio de Santiago, la Dra. Angélica 
Delgado Machado, Coordinadora 
del Barrio de Santiago de la Direc-
ción General de Vinculación

Agregó que para la colocación 
de alfombras se contó con el apo-
yo de dos  becarias de artes visuales 
Alejandra Sánchez y Mariana Fer-
nanda García quienes están cargo 
del grupo de servicio social confor-
mado por alumnos de diferentes ca-
rreras de esta institución quienes co-
laboraron en el diseño y colocación 
a partir de aserrín de colores, mate-
rial que en ocasiones es donado por 
los feligreses de los distintos templos. 

Las Alfombras de este proyecto se 
colocan los días jueves en la parro-
quia de san Matías y la parroquia de 
San Sebastián, mientras que los días 
viernes en la parroquia de Santiago 
y en el Campus Central de la UPAEP, 
comentó la Dra. Angélica Delgado. 

Cabe destacar que el proyecto 
Tradición en tu Barrio cumple ya su 
cuarta edición y se realiza en coor-
dinación con Bellas Artes UPAEP.

La última fecha de exposición de 
alfombras será el 23 de marzo con 
el Altar de Dolores, donde partici-
pan feligreses con la fi nalidad de 
que exista unidad entre la Comuni-
dad UPAEP y las parroquias cerca-
nas al Barrio de Santiago. 

DISFRACES REENCARNACIÓN DE DRAGONES 
El ajedrez, el dominó, las teclas del pia-
no. La fi esta solicitaba ir disfrazado en 

blanco y negro.

El cocodrilo luego de morir tuvo otra vida. Ahora 
es bolso de diseñador.

ANDREA ESTEFANÍA CASTELLANOS                          
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